

## Publication



La solitude des joueurs du Stade Nyonnais en attendant le coup franc du joueur du FC Renens. ALEXIS VOELIN

# Un regard tendre et décalé sur le sport nyonnais

**Un beau livre retrace une année de sport à Nyon et dans le district**

Raphaël Ebinger

Après quelques années passées à écumer les terrains de la région comme photographe de presse, Alexis Voelin a découvert une nouvelle facette du sport. «J'ai enfin pris la liberté de regarder où je voulais. De m'intéresser aux temps morts et finalement aux côtés.» De mars 2013 à mars 2014, il a réalisé des milliers de photos avec l'objectif de présenter un panorama complet des disciplines pratiquées à Nyon et dans le district. Le livre *Vivre le sport à Nyon* retrace ce reportage d'une année. Il vient de sortir, agrémenté de douze portraits de personnalités locales signés Christophe Fovanna.

Le travail d'Alexis Voelin a le mérite de mettre en lumière des sports qui ne sont que rarement médiatisés comme la lutte suisse, l'escrime, le tir à l'arc ou encore l'ultimate frisbee. Pas facile pourtant de sauter d'une pratique à une autre. «Je suis resté, à une occasion, entre quatre et

cinq heures pour suivre un match d'échecs au terme duquel l'équipe de Nyon a été promue, raconte Alexis Voelin. Quand un joueur gagnait un match, l'émotion était très contenue. Ce qui était étonnant pour moi qui avais plus l'habitude des matches de football.»

En 208 pages et 270 photos, Alexis Voelin a aussi réussi à rendre une image poétique et décalée des sports pratiqués. On y découvre la solitude de la jeune nageuse qui termine la traversée du lac entre Nernier (F) et Nyon ou celle du gardien de but dans la pénombre qui regarde de loin le jeu de

l'autre côté du terrain. «Certains joueurs ou athlètes ont quand même été surpris de l'image différente que je montrais de leur sport», rigole Alexis Voelin. Dans les disciplines qui ont moins l'habitude d'être médiatisées, le photographe a dû faire face à un autre problème: la modestie. Les clubs ont peiné à saisir l'intérêt que leur portait le photographe.

**Attente chez les sportifs**

Il n'empêche, l'attente au sein de la communauté sportive régionale est grande pour ce livre témoignage dont ils sont les héros.



Les joueurs de l'équipe de Nyon de water-polo ont une gestuelle particulière dans la piscine du Rocher. ALEXIS VOELIN

Sur les 2000 exemplaires édités, la moitié avait été vendue avant la publication sous forme de souscriptions. Quelques sponsors privés et institutionnels ont aussi soutenu la démarche.

Au terme de l'expérience, le photographe, qui a fait quelques années de tennis, n'a pas perdu sa passion pour le sport. «J'avoue qu'il me fascine parce que je ne le comprends pas. L'aspect compétition m'échappe toujours. Ce qui me plaît dans le sport, c'est le jeu.» C'est pourquoi le livre est sous-titré *A quoi tu joues?*

*Vivre le sport à Nyon* est en vente, 45 fr., à la Galerie Focale à Nyon ou à l'adresse [info@alexisvoelin.ch](mailto:info@alexisvoelin.ch). Les photos seront exposées à la galerie Fotografika à Gland, du 14 au 30 août. Toutes les infos sur [www.vivresportnyon.ch](http://www.vivresportnyon.ch)



**Vivre le sport à Nyon.**  
Alexis Voelin et Christophe Fovanna  
Ed. Strates

**Plus d'images dans notre galerie photo**  
[voelin.24heures.ch](http://voelin.24heures.ch)

## Une grange est partie en fumée à Saint-Prex

**Un incendie s'est déclaré dans la nuit de lundi à mardi. Les pompiers ont réussi à sauver l'habitation attenante au rural**

Il s'en est fallu de peu pour qu'une famille d'agriculteurs installée de longue date à Saint-Prex ne perde tout. Peu avant 23 h dans la nuit de lundi à mardi, un incendie s'est déclaré dans la grange qui jouxte leur habitation au chemin des Perretets, à la sortie du bourg en direction de Morges. Les occupants ont donné l'alarme tout en quittant le domicile. Ils n'ont pas été blessés.

«Le rural était complètement embrasé quand nous sommes arrivés sur place, explique Eric Henry, commandant du SIS Le Morget. Il a été totalement détruit par les flammes.» Par contre, les pompiers sont parvenus à éviter

que le feu ne se propage à l'habitation, causant quelques dégâts d'eau dans cette dernière. Une porcherie a aussi été sauvée des flammes.

La grange détruite servait de zone de stockage pour le fourrage. Une quarantaine de balles de foin y étaient disposées. Des machines agricoles étaient également parquées dans cette annexe.

Un fort déploiement de pompiers a été nécessaire pour maîtriser le feu. En plus de 30 hommes du SIS Le Morget, issus des sites de Morges et de Saint-Prex, 15 sapeurs de Lausanne sont venus en renfort.

La famille d'agriculteurs n'a pas pu regagner son domicile dans la nuit et a été logée chez des parents proches. Les causes du sinistre sont encore indéterminées. La police scientifique était hier sur place pour les besoins de l'enquête. **R.E.**



Le comité d'organisation (ici son président, Bertrand Favre) a bûché pendant un an pour organiser le giron. CHRISTIAN BRUN

## Eclépens revêt des atours égyptiens pour le giron

**Le Giron du pied du Jura emmènera les membres des Jeunesses vaudoises au pays des pharaons dès aujourd'hui et jusqu'à dimanche**

Entre 35 000 et 40 000 membres des Jeunesses des quatre coins du canton déferleront dès aujourd'hui et jusqu'à dimanche dans le petit village d'Eclépens. Les vingt-quatre membres de la Jeunesse de la localité étaient en effet chargés d'organiser le Giron du pied du Jura. «Eclépens se trouve au carrefour de trois des quatre régions des Jeunesses vaudoises. Cela va sans doute attirer pas mal de monde», augure Bertrand Favre, président de la manifestation.

Les festivités se déclineront cette année sur le thème de l'Égypte. La décoration de la place

des fêtes a été entièrement pensée pour embarquer les participants au pays des pharaons: deux obélisques à l'accueil, une pyramide et une palissade ornée d'oasis, de palmiers ou de dromadaires.

Au menu des festivités, concerts, karaokés et compétitions sportives, le tout sur un terrain de 18 hectares. Le clou de la fête aura lieu dimanche à 19 h 30, lorsque les Jeunesses défilent dans le village avec leurs chars décorés.

Nul doute que ces quatre jours de fête seront arrosés d'alcools en tout genre. Pour garantir la sécurité des participants lors de leur retour à la maison, l'équipe a mis sur pied un partenariat avec le TCS: des bus ramèneront gratuitement les fêtards dans plusieurs localités, dans un rayon de 20 kilomètres. **N.R.**

[www.giron2014eclépens.ch](http://www.giron2014eclépens.ch)

### Buchillon Nouvel horaire à la déchetterie

La Municipalité de Buchillon a décidé de modifier l'horaire d'ouverture de la déchetterie le samedi, afin de répondre à un souhait émis par la population. Dès samedi 19 juillet, la structure, située à la route des Deux-Communes (à l'ouest de l'école), ouvrira ses portes de 9 h à 12 h 30 pendant les mois estivaux et de 9 h à 12 h en hiver. La Municipalité précise par ailleurs qu'aucun changement n'a été prévu pour les autres jours de la semaine. Horaires complets sur [www.buchillon.ch](http://www.buchillon.ch). **N.R.**

**Il a dit**  
«Il reste encore plusieurs mois de planification avant les premiers coups de pioche à la gare»

**Vincent Jaques**, syndic de Morges, à propos du futur quartier de la gare



### Morges La Nuit des étoiles au gymnase

Les Astronomes amateurs de La Côte (ASTRAC) accueilleront le public à l'occasion de la 24e édition de la Nuit des étoiles. Cette dernière aura lieu le samedi 2 août, dès 19 h 30, au gymnase de Marcelin. Lors de cette soirée, les animateurs de l'ASTRAC feront découvrir le ciel. Observation du Soleil, contemplation de la voûte céleste, reconnaissance des constellations sont notamment au programme de cet événement. Vers 22 h 30, il sera même possible d'admirer des étoiles filantes dans le ciel. **L.B.**

### Le chiffre 22 775

**C'est le nombre de patients accueillis aux urgences de l'Hôpital de Nyon en 2013, soit une hausse de 15,2% par rapport à 2012, année où le service avait pris ses quartiers dans des nouveaux locaux plus grands et mieux adaptés. La maternité a aussi eu considérablement plus de travail l'an dernier avec la naissance de 633 bébés, contre 548 en 2012. Tout comme le laboratoire d'analyses médicales de l'hôpital, qui a vu croître le nombre de demandes de 20,1%, en passant de 33 252 à 39 937 en douze mois. R.E.**

### Morges Deux jours de lecture à la piscine

Il ne reste plus que deux jours pour dévorer de bons bouquins sur la pelouse de la piscine de Morges. Esti'livres est une animation vouée à promouvoir la lecture auprès d'un large public, organisée par la Bibliothèque municipale de Morges. Aujourd'hui et demain, l'équipe de la bibliothèque sera présente de 9 h 30 à 18 h. En outre, des animations auront lieu cet après-midi à 15 h et demain à 10 h, puis à 15 h. Plus d'informations et programme sur le site internet de la bibliothèque: <http://biblio.morges.ch>. **N.R.**

### Expo de photos

**Ballens** La Galerie Edouard Roch accueille, dès samedi, une exposition de photographies d'Alexandre Overney, qui a parcouru le monde. L'artiste sera présent sur place tous les samedis après-midi. L'exposition durera jusqu'au dimanche 10 août. Informations sur [www.edouardroch.ch](http://www.edouardroch.ch). **L.B.**

### Suivez le guide

**Morges** Depuis le début du mois et jusqu'au 29 août, des guides proposent de découvrir la vieille ville lors d'une balade historique et culturelle. Les visites générales de Morges ont lieu le vendredi, tandis que les visites à thème se déroulent le mardi. Infos sur [www.morges.ch](http://www.morges.ch). **L.B.**